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的成長速度驚人。據統計，101 年新住民子女就讀國小人數為 16.1 萬人，是 7 年前的 2 倍；依

成長速度推估，到 2030 年，臺灣 25 歲的青壯年世代，將有 13.5%為新住民子女。而根據研究指

出臺灣的外籍配偶因為語言文字的不同，導致無法協助子女的課業學習，與進行良好的親師溝

通，常造成教育第二代的一大障礙，爰要求行政院應針對「新移民子女」學習困境提出改善方

案。是否有當，敬請公決。 

第十五案： 

本院委員鄭汝芬等 11 人，有鑑於臺灣新住民子女人數，近年來的成長速度驚人。據統計，101 年

新住民子女就讀國小人數為 16.1 萬人，是 7 年前的 2 倍；依成長速度推估，到 2030 年，臺灣

25 歲的青壯年世代，將有 13.5%為新住民子女。而根據研究指出臺灣的外籍配偶因為語言文字

的不同，導致無法協助子女的課業學習，與進行良好的親師溝通，常造成教育第二代的一大障

礙，爰要求行政院應針對「新移民子女」學習困境提出改善方案。是否有當，請公決案。 

提案人：鄭汝芬 

連署人：江惠貞  蘇清泉  王育敏  吳育仁  蔣乃辛  

陳碧涵  陳學聖  鄭天財  林郁方  陳超明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十六案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不予

處理。 

進行第十七案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（14 時 6 分）主席、各位同仁。本席與王委員育敏等 23 人，鑒於 103 年 9 月，台北

市警察局信義分局刑警在轄區一家夜間娛樂場所前遭數十人持械圍毆致死，涉嫌對象八十多人

中，近六十人為未成年青少年；此外，殺警案發生不久，更發生超過百名黑衣青少年以 LINE 相

互連絡，聚集在大安森林公園叫囂事件，黑幫滲透校園問題之嚴重可見一斑，爰要求行政院即

刻檢討黑幫滲透校園防範措施，針對校園黑幫份子活動進行追蹤掃蕩，並加強學生輔導，從源

頭提升治安環境。是否有當，敬請公決。 

第十七案： 

本院委員江啟臣、王育敏等 23 人，鑒於 103 年 9 月，台北市警察局信義分局刑警在轄區一家夜間

娛樂場所前遭數十人持械圍毆致死，涉案對象八十多人中，近六十人為未成年青少年；此外，

殺警案發生不久，更發生超過百名黑衣青少年以 LINE 相互連絡，聚集在大安森林公園叫囂事件

，黑幫滲透校園問題之嚴重可見一斑，爰要求行政院即刻檢討黑幫滲透校園防範措施，針對校

園黑幫份子活動進行追蹤掃蕩，並加強學生輔導，從源頭提升治安。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、103 年 9 月，台北市警察局信義分局刑警在轄區一家夜間娛樂場所前遭數十人持械圍毆致

死，震警台灣社會，警方雖大動作對黑幫宣戰，對於黑幫經營的酒店、夜店、舞廳與賓館進行

包圍式的站崗清查，達到一定震懾效果，然觀察本案過程，涉案對象八十多人中，近六十人為

未成年青少年。 

二、殺警案發生不久，警方雖全力緝兇，但黑幫氣焰不減反增，更發生超過百名黑衣青少年
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用 LINE 召集人馬，聚集在大安森林公園叫囂，疑似談判後相約準備火併，警方獲報後恐黑幫再

度釀禍，緊急出動逾百名警員到場，帶回八十多名幫派份子調查，黑幫滲透校園吸收青少年嚴

重程度可見一斑。 

三、爰要求行政院即刻檢討黑幫滲透校園防範措施，針對校園黑幫份子活動進行追蹤掃蕩，

並加強學生輔導，從源頭提升治安，是否有當？敬請公決。 

提案人：江啟臣  王育敏 

連署人：李桐豪  呂學樟  陳鎮湘  陳唐山  陳學聖  

詹凱臣  簡東明  邱文彥  蔡錦隆  黃昭順  

蘇清泉  丁守中  羅明才  吳育昇  王廷升  

蔣乃辛  林鴻池  呂玉玲  林德福  曾巨威  

陳碧涵 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十八案，請提案人陳委員怡潔說明提案旨趣。 

陳委員怡潔：（14 時 7 分）主席、各位同仁。本席等 13 人，鑑於近日再度爆發不肖廠商以餿水油

、工業用豬油煉製食用油販售，影響層面幾乎遍及各下游廠商，嚴重影響國人健康，而其關鍵

在於罰則不重，且對於餿水油之流向無法掌握，各單位橫向聯繫不足，導致稽查困難。為根絕

此類不法情事，政府應加強源頭管理，研擬餿水油及進口工業用豬油等物資之流向管控，並強

化稽查工作與手段，避免食安問題一再發生。是否有當，敬請公決。 

第十八案： 

本院委員陳怡潔等 13 人，鑑於近日再度爆發不肖廠商以餿水油、工業用豬油煉製食用油販售，影

響層面幾乎遍及各下游廠商，嚴重影響國人健康，而其關鍵在於罰則不重，且對於餿水油之流

向無法掌握，各單位橫向聯繫不足，導致稽查困難。為根絕此類不法情事，政府應加強源頭管

理，研擬餿水油及進口工業用豬油等物資之流向管控，並強化稽查工作與手段，避免食安問題

一再發生。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、近日發生國內豬油大廠為圖暴利，購入餿水油及從香港進口工業用豬油製成豬油販售，

由於有政府 GMP 標章認證，導致受害廠商無數，影響層面遍及食品產業，影響國人健康甚鉅，

再度重創人民對食品安全的信任。 

二、近年來，我國多次出現食安問題，追究其關鍵在於廠商為圖暴利，使用化學原料或劣質

原料，以此次事件為例，包含廢食用油、回鍋油、進口之飼料油，政府至今並無相關管制機制

，欠缺源頭管理的概念，只顧稽查合格廠商，對於不合格廠商、地下工廠的管理卻付之闕如，

導致不肖商人有機可乘。 

三、從歷次事件證明食安問題已非衛福部單一部會可以負責，包含檢警調單位、經濟部、農

委會等部會應加強橫向聯繫，中央與地方也應做好分工合作，建立源頭管理的機制，對於可能

影響健康的物質，嚴查其流向，並徹底檢討現行法制，除了加重處罰外，對於業者逃避稽查的

行為，也應該找出更有效的反制做法，例如設置食安警察、授與強制稽查法源等等措施。 


